

## EL ENIGMA DEL TRONO ROJO

### La verdadera historia de Malenkov, posible sucesor de Stalin

En la primavera del año 1907 la Prensa imperial rusa publicaba una noticia que parecía increíble por la sensación que produjo en aquellos tiempos de paz y esplendor. El gran Banco de Tiflis, en el Cáucaso ruso había sido atracado en pleno día y robada la entonces cantidad de 341.000 rublos oro. La policía pudo identificar en el jefe de la banda a un cierto individuo llamado Kamo. Pero sobre este criminal caía la sombra de Yosif Visarionovich Diugasvili, de 26 años de edad, la que tenía por aquel tiempo el que ocupa hoy el trono rojo de Rusia. El era auténtico instigador de aquel atraco, que le permitió llenar bien sus bolsillos y dejar una parte para la caja de la sección del partido marxista en Tiflis al que pertenecía. Este golpe de bandolerismo trazó el camino de Stalin hacia las altas esferas de su partido, puesto que fue calificado como triunfo «del espíritu socialista». No fue éste el único atraco que se cometió bajo su inspiración y mando. Muchos que forman hoy el Politburó — órgano supremo de la autoridad de la URSS — figuran como criminales vulgares en los archivos policíacos pero no como criminales políticos. Lo más extraño y asombroso es que también adornan los registros penales de la propia Unión Soviética por haber cometido atracos en la misma época de la dictadura del proletariado, o mejor dicho, contra el proletariado.

Entre ellos destacan las célebres figuras de Malenkov, el supuesto «tzarevich» — sucesor de la corona roja de Stalin y Shvernik, el actual presidente del Presidium de la URSS.

#### LOS BANDIDOS EN EL PODER

En círculos muy íntimos del que fué secretario general de la Tercera Internacional, Jorge Dimitroff, he podido cercionarme con mis propios ojos y oídos, de los «méritos criminales» de estos dos príncipes rojos. Hablaba el inspector de lo criminal, Topalof, con datos y fechas. Según su relato, esto ocurrió en los primeros años de la tercera década de nuestro siglo. Shvernik y Malenkov que eran miembros del partido, se dedicaban a escribir novelas de bandolerismo con sus propias hazañas en los caminos de los soviets hasta que cayeron en una emboscada organizada por un imprudente oficial de la milicia roja. Este oficial no tenía la menor noción de los pájaros gordos que había cogido; pero otros les reconocieron y esto provocó un escándalo en la «aristocrática» del proletariado. Desde luego, pagó con la cabeza el haber cumplido con su deber. Este escándalo es conocido como el proceso criminal «Shvernik». El actual presidente del Presidium de la URSS que equivale al título de presidente de la República, debió dar entonces con sus huesos en la cárcel, que no le era del todo desconocida. Pero, Stalin hizo de él un héroe, proclamándole como modelo de autocrítica y la más ejemplar conducta presidaría, lo cual le hizo posible cambiar la oscura celda por el lujoso despacho presidencial. Del «proceso Shkernik» salió a la luz también Malehpov, puesto que este proceso le sirvió como trampolín hacia los espacios seductores del Poder. Pero, este ambi-

por Mania Marcus

cioso corredor, que se imponía a todos y a todo, no era muy grato a Stalin, al que por fin se impuso contra su voluntad. Malenkov (que en ruso significa «pequeño») es apodado «el pequeño cerebro del comunismo», pues toque carece de grandes cualidades.

#### BULGANINI, EL PREDILECTO

En el año 1948-49 la cola del cometa soviético, es decir los países satélites, hicieron un solemne recibimiento al mariscal Bulganin, ministro del Armamento. Se sabía por todos, y más especialmente por los círculos gubernamentales de estos países, que Bulganin era el auténtico sucesor de Stalin, designado por él mismo entre todos los que comparten su poder. Pocos

estaban enterados, entre ellos Jorge Dimitroff, de que Bulganin era pariente de la segunda mujer de Stalin, que murió misteriosamente en el año 1932. Es seguro que su muerte tuvo lugar a consecuencia de una calurosa disputa con su marido, a quien acusaba de crueldad animal y exigía una amnistía para sus víctimas políticas. A pesar de que el había causado su muerte directa o indirectamente, Stalin estimaba y amaba mucho a su mujer, hija de un bolchevique idealista. Fué precisamente ella quien le llamó la atención sobre la persona de Bulganin.

Después de haberse convencido, en el transcurso de los años, de la fidelidad y calidades extraordinarias de Bulganin, Stalin le ascendió con un decreto a mariscal, y le nombró vicepresidente.

(Pasa a la segunda pág.)

Digno de que encuentre imitadores

## Un seguro de accidentes para los Maestros

### Ha sido implantado por la Junta de Enseñanza Primaria de San Sebastián

MADRID. — El Seguro de Accidentes para los maestros de Enseñanza Primaria ha sido implantado en todas las escuelas de San Sebastián y de sus barriadas extremas por acuerdo de la Junta Municipal de Enseñanza Primaria de la ciudad donostiarra. Tienen derecho a los beneficios derivados de este seguro, todos los maestros que desempeñan escuelas en régimen de propiedad como si lo es interinamente. En caso de fallecimiento la Junta abona a la familia del asegurado una prim de cinco mil pesetas para gastos de sepelio; la misma cantidad se abona al maestro en caso de invalidez permanente como consecuencia de accidente. Para el tratamiento facultativo de los accidentados la Junta cuenta con un cuadro de prestigiosos facultativos. El Seguro cubre todos los riesgos de accidente que sufra un maestro en la escuela dentro de las clases y en el recreo, o fuera de aquélla en acto escolar corporativo paseos escolares, excursiones, etc. También están incluidos los accidentes que pudieran sufrir en los itinerarios normales, desde sus domicilios particulares a la escuela, tanto si fuera a pie como si utilizasen coches propiedad del interesado o cualquier otro medio de

locomoción de los empleados corrientemente. El importe de la prima anual que a cada asegurado corresponde es abonada por la Junta Municipal de Enseñanza Primaria. El Ayuntamiento de San Sebastián concede también el beneficio de la matrícula gratuita de solfeo en el Conservatorio a los alumnos de las escuelas públicas que por su afición a la música sean acreedores al beneficio. Otra aportación del Ayuntamiento donostiarra es la concesión de doce becas para estudios de segunda enseñanza que se adjudican mediante oposición a principios de cada curso escolar, siendo dos de estas becas para hijos de maestros.

#### REDACCION:

PALMA DE MALLORCA  
Fortuny, 1 - Tel. 2413

Precio: 0'60 ptas,  
FRANQUEO CONCERTADO

### El más anciano y el más joven de los cardenales

El Cardenal Verde, que cuenta 87 años de edad, seguirá siendo, después de completado el Sacro Colegio, el más anciano de los purpurados.

El más joven será, en cambio, uno de los nuevos cardenales, Monseñor Siri, Arzobispo de Génova, tiene 46 años.

Hasta ahora el miembro más joven del Sacro Colegio era el arzobispo de Westminster, Cardenal Griffin.

## LA MEDICINA EN CHINA

Durante la dinastía Chan, en los días que florecieron Confucio, Lao Tse y Mencio, la Medicina quedó en China relegada al campo de la Filosofía, como todas las cosas del Universo. Según la ideología china, la Medicina se funda en los principios de «Yang» y de «Yin», que representaban, respectivamente, los signos masculino y femenino, lo positivo y negativo, el calor y el frío, el día y la noche, lo bueno y lo malo el Sol y la Luna, la salud y la enfermedad.

Dentro ya del campo médico, la piel del cuerpo es «yang», y el abdomen, «yin». Una enfermedad es «yang» cuando se atribuye a agentes exteriores; «yin», si proviene de causas internas.

Otra de las doctrinas en que se basa la Medicina china es en la de la interpretación de los cinco elementos: meta, madera, agua, fuego y tierra.

Para los chinos, la estructura humana está hecha de una mezcla armónica de ellos, y según se encuentren o no en la debida proporción, el cuerpo humano es más o menos sano.

Si uno de aquellos elementos predomina, no guarda equilibrio el conjunto del sistema y el cuerpo sufre. El estado febril, por ejemplo, lo interpretan como un dominio del fuego, y por lo tanto, el cuerpo requiere mayor cantidad de agua para hacerlo desaparecer.

Uno de los métodos terapéuticos chinos más antiguos es el de las punciones y está íntimamente ligado con los dos principios vitales de «yang» y «yin». Consiste en introducir agujas metálicas calientes o frías en el cuerpo, según los casos, y precisamente en uno de los doce canales imaginarios que suponen con tienen los elementos «yang» o «yin».

En la antigua legislación estaba prohibida la disección del cuerpo humano, debido a la veneración que los chinos tienen por sus antepasados. Como sus métodos curativos no admiten los procedimientos modernos ni los estudios de anatomía, han quedado atrasados y estancados, aunque antiguamente parecían prometedores. Por eso, todavía se observan teorías y creencias de hace tres mil años, que son la base de sus diagnósticos más importantes y de sus hábitos terapéuticos.

Los médicos que se dedicaban a esta profesión no tenían buena acogida en la sociedad china, y Sru-Ma-Chie, el historiador chino, los clasifica en el grupo de los adivinos, astrólogos y quiromantistas.

Los escritores chinos los alababan unas veces, mientras que otras les ridiculizaban. Sus proverbios, suma y compendio de la opinión pública, les revela en los siguientes: «Mi medicina no mata; los médicos, sí»; «Los hijos de los grandes hechiceros mueren, generalmente, endemoniados; los de un doctor, por lo general, de enfermedad».

La Medicina de Occidente fue introducida en China por médicos europeos, especialmente misioneros jesuitas. En 1295, el franciscano Juan de Montecorvino llegó a Cambulac (Pekin), donde estableció una floreciente comunidad, y desde su llegada, los misioneros tomaron a su cargo el cuidado de los enfermos. Alrededor de la persona de Cándida, hija de Pablo Hyn, convertido al cristianismo gracias a Mateo Ricci, el gran misionero en China, se cifre la aureola de su gran obra social de Medicina.

Al Padre Torrence se debe, por otra parte, la primera traducción al idioma chino de un tratado sobre la constitución del cuerpo humano.

Se cuenta que haciéndose atacado de malaria el emperador y comoquiera que sus médicos personales fracasaron en su curación, fué anunciado por todo el país que cualquiera que conociese algún remedio debía comunicarlo en seguida a la Corte, donde se había nombrado una comisión especial para comprobar los efectos de las medicinas que se presentasen antes de dárselas al emperador.

Un sacerdote budista pidió un poco de agua clara, con la que llenó un vaso, colocándolo primero al sol, mientras elevaba sus manos y sus ojos hacia el cielo; después, se volvió a los cuatro puntos cardinales, haciendo multitud de gesticulaciones, al parecer muy misteriosas. Terminada aquella ceremonia, incitó al paciente a beber de aquella agua y a esperar sus efectos curativos, pero aquel remedio resultó ineficaz y el bonzo fué tomado por un impostor.

Dos misioneros, los padres Gerbillon y Pereyra, solicitaron entonces intentar su curación provistos de un poco de quinina que les había sido facilitada por un compañero de la India. Siguiendo lo ordenado, fué administrada primero a los tres pacientes en los que debía ser ensayada, comprobándose su rápida curación. Una vez vista su eficacia, se le dió también al emperador, que, gracias a ella, pronto estuvo repuesto.

Aquel acto de los misioneros fué propagado por todo el país y ensalzado públicamente por el propio Kang Hsi, que les apoyó en su proyecto de erigir una iglesia, la del Salvador, cerca de la Corte.

El primer hospital católico fué abierto en 1869, en Hangchow, por los misioneros de San Vicente.

En 1889 existían en China más de 150 misioneros médicos, que contaban con 61 hospitales y 44 dispensarios.

Aun hoy día resulta muy difícil aliviar la pobreza y las enfermedades en China, y las inundaciones y el hambre son causa de la muerte de unos dos millones de habitantes anualmente.

## El IV Centenario de San Francisco Javier

El 3 de diciembre de 1552, moría el Santo en la isla de Sanchán Francisco Javier, que había dejado la vida de estudio para entregarse a la obra de Dios formando parte de aquella Compañía fundada por Iñigo de Loyola, después también santo, Fabro, Bobadilla, Laines, Salmerón y Rodríguez, subidos a la colina de Montmartre para luego postrarse ante el Papa en solicitud de la aprobación de la nueva orden religiosa de la Compañía de Jesús, aprobada más tarde por Paulo III.

Su alma es pura, predilecta, abierta en floración de virtudes. Su porte es digno, su nombre ilustre: del solar de Javier en Navarra, con linaje de Yassu y

Azpiliueta.

Al servicio de Dios recorre desde París hasta el Oriente pasando por Lisboa, Melinde, Goa, Cabo Comorin, Cobin, Malaca, Isla de Corán, Ternate, Amboino, Isla del Moro, Kong-xima, Yamaguchi, Mikako, para entregar su alma Dios en la Isla de Sanchán. Su muerte es un tránsito y su cuerpo incorrupto.

Por Francisco Javier España se metía hasta el Japón. Fué Gracián, que también pertenecía a la Compañía, quien llamó a los japoneses «los españoles de Oriente». Y fué el Santo quien hizo adentrarse hasta aquellos pueblos la doctrina de Jesucris-

to. Después las playas doradas de Nagasaki, torturadas por los Tokugawa, se poblaban de cruceros. Eran los mártires de la Fe, de aquella fé que les predicara a sus habitantes San Francisco Javier...

Esta pasada semana se ha celebrado en Javier el IV centenario de la muerte de aquel esforzado paladín. Su Excelencia el Jefe del Estado presidió los actos celebrados con tal motivo Navarra ha vivido unos días de intensa emoción acogiendo al Caudillo con delirantes muestras de afecto. Las palabras pronunciadas por el Jefe de Estado, emocionadas y llenas de fe, encontraron cálida acogida e intensamente aplaudidas.



# En la semana pasan cosas...

DE TODO EL MUNDO

—En las elecciones del Sarre los cristianos populares obtienen la mayoría completa. Alemania no acepta las elecciones como libre expresión de la voluntad de sus habitantes.  
—Presididas por el Cardenal Cerejeira, como egado Pontificio, se han celebrado en Goa las fiestas conmemorativas de la muerte de Sna Francisco Javier con asistencia de un Ministro español y otro portugués.  
—Han sido oahorcados en Praga los once dirigentes comunistas condenados a muerte. Acusados de complicidad, han sido detenidos centenares de checos.  
—En las elecciones de Venezuela ha triunfado el partido gubernamental «Frente Independiente». El Ministro de Defensa se ha proclamado Presidente provisional.  
—La Comisión Política de la O.N.U. ha rechazado la propuesta soviética de paz en Corea.  
—Eisenhower estuvo dos días en Corea y el jueves regresó a Norteamérica.  
—El secretario de la Unión de Sindicatos de Túnez ha sido asesinado en una carretera.

DE ESPAÑA

—S. E. el Jefe de Estado presidió en Javier los actos conmemorativos de la muerte del glorioso Apóstol de las Indias. Su estancia en Pamplona ha provocado manifestaciones apoteósicas.  
—Con motivo de cumplir sesenta años el Generalísimo Franco ha recibido innumerables felicitaciones y misivas de adhesión.  
—En Valencia falleció el teniente general don José Monasterio Duarte, que había nacido en Mallorca.  
—Para el día 18 de este mes han sido convocadas las Cortes Españolas.

DE MALLORCA

—Sigue amentando la colecta pro «Aguinaldo del jobre» abierta por la Jefatura Provincial del Movimiento en Baleares.  
—Estuvo en nuestra ciudad el Excmo. Sr. Subgobernador del Banco de España don Luis Saez de Ibarra, venido expresamente para dejar totalmente solucionada la cuestión del Banco Crédito Balear con sus antiguos acreedores. Se tuvo en dicha entidad una reunión pública en la que hablaron don Fausto Morell por el Banco, don Gabriel Cortés por los Acreedores y el señor Saez por el Banco de España.  
—Regresó de Roma después de su visita «ad limina» nuestro Excmo. Sr. Obispo Dr. don Juan Hervás y Benet. Trae muy buenas impresiones del interés y afecto de S. S. hacia el pueblo mallorquin y una bendición especial.  
—Ha sido nombrado Magistrado de la Audiencia de Palma don Fernando Doderó Pérez.  
—En nuestra ciudad se conmemoró el IV centenario de la muerte de San Javier con una conferencia que en la Caja de Pensiones dió el P. Blanco Trias, S. J.  
El «Fomento del Turismo», que tiene este Santo por Patrono, el día 3 celebró solemne fiesta en su honor, con función religiosa y una comida de hermandad.  
—La fiesta de la Inmaculada Concepción revistió gran solemnidad. El Pontifical de la Catedral, la función religiosa en San Francisco por el Arma de Infantería con desfile brillante al salir y muchas «alimares» por la noche.

# EL ENIGMA...

(Viene de la primera pag.)

rojo que debía ocupar después de su muerte Le enviaba con misiones secretas al extranjero y muchas veces Bulganin hablaba en nombre de Stalin. Se sabía que las palabras vertidas por su boca proveían de la fuente suprema de la URSS y que él era la voz de su amo.

Acerca de la persona del mariscal Bulganin se sabe que reúne en sí calidades positivas de economista, estratega, político y buenconocedor de los asuntos internacionales. Hasta hace poco tiempo, la prensa soviética y la de los países satélites hacían caer la sombra de la corona roja sobre la figura de Bulganin, a quien aureolaban al estilo comunista con el título de futuro timonel del barco soviético. Hoy día casi no se menciona en el mundo soviético a este destacado personaje, elegido heredero de Stalin, de quien es favorito predilecto. Bulganin no tiene «méritos criminales» en su pasado como Malenkov, pero quizá por ello sea el preferido del director rojo, que es campeón de

tales «méritos».

## LA GUERRA SORDA

De todos modos, la guerra de sucesión ha estallado en el vasto imperio rojo. Por el momento, se mantiene camuflada detrás del humo que sale del «fuego patriótico» encendido por los grandes duques del imperio proletario. Pero, el hecho de que, por primera vez, la voluntad de Stalin no haya tenido el suficiente paso para imponer al mariscal Bulganin como gran duque heredero de su corona, y que le fué impuesto Malenkov como tal, tiene una importancia trascendental.

No obstante, la gente que conoce el ambiente comunista, piensa que el enigma del trono rojo no ha encontrado aun su solución. No debe olvidarse que Stalin es asiático y aguardará el momento de la revancha. Sin embargo, el mundo libre piensa que la mejor revancha consistiría en derrumbar del todo este trono rojo y así poner punto final a su cruel enigma. mer ministro. De este modo, le preparaba el camino al trono

Fábrica de medio cristal y vidrio hueco  
Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

**Establecimientos y Vidrierías Llotria, S.A.**

Casa fundada el año 1860

Vidrierías en PALMA DE MALLORCA: Industria, 90 - Teléfono 2003 - Establecimientos en MADRID: Plaza de las Cortes, 3 - BARCELONA Balmes, 21 y 23

# Conversando con el Padre Lombardi

Por ERNESTO ZATKO

dónde pondrían el centro espiritual del mundo sino en Italia? De inmediato agregó con entusiasmo:

—Sí, también las condiciones naturales han ayudado a este país a cumplir con esta misión, la cual proviene como mandato categórico de la voluntad divina. El mar nos une con los continentes y con las rutas mercantiles mundiales. A través de Italia ha pasado las naciones transformándose y reviviendo con la inspiración cristiana. ¿Qué hay de extraño entonces en el italiano nativo, por su naturaleza sano, perceptivo y flexible, fuese marcado con el sello de la universalidad? Del genio y del pueblo italiano, de su cooperación con el mundo, surge el ferviente sentido de humanidad, que sirve al italiano para comprender como nadie las necesidades del prójimo. Italia siempre fué hospitalaria. Llegó a ser una patria para aquellos que han perdido la suya. Toda la obra espiritual italiana se destaca por su universalidad y su sentido humano.

«Mirad un poco atrás, a nuestro pasado. El derecho romano, la base justificadora de los pueblos, surge del espíritu universal. Mirad la filosofía de Tomás de Aquino, la poesía de Dante, el arte gigantesco de Miguel Angel, eso no es sólo obra de un pueblo, sino la humanidad en carnada, la universalidad comprendida en su fondo. Nuestro espíritu no es solamente universal sino también iniciador».

Cambiando el tema, lo interrogué acerca del proceso materialista y destructor que ha infectado también a la inteligencia, que se traiciona a sí misma y no tiene ánimo de enfrentarse con la realidad y llamarla con su nombre. Me respondió:

—Jesús quiere transformar a la sociedad moderna, y de los errores de ésta ya empieza a surgir una nueva generación con verdadera vida espiritual.

—¿Es verdad que usted intenta una síntesis del liberalismo y el colectivismo?

—Esa es la voluntad de Cristo. La libertad en la solidaridad, he aquí la nueva fórmula cristiana. El principio de la revolución francesa, el individualismo, en cuyo sistema a esclavitud era el «caldo» en que se desarrolló el germen del egoísmo produjo el Estado, que llegó a ser un observador impotente.

«Repetidas veces hemos dicho que nada se puede igualar con la propaganda bolchevique, que ha llevado a las clases sociales, a los pueblos y a las naciones hasta las aberraciones más increíbles.

«En la prensa diaria, en conferencias estériles, discuten sobre «la paz del mundo», mientras en el mapa deja de existir un Estado tras otro, mientras se niega la libertad humana y se destruye la religión en todas sus manifestaciones. Con palabras disimuladas, llamando «espía nazi», «fascista», justifican sus crímenes los comunistas.

«He escrito muchas veces sobre el marxismo—continuó el Padre—. He advertido en el año 1945, a los lectores de «Civilización Católica» en qué consiste el peligro del comunismo. El comunismo no es amigo de la religión y sólo simula la tolerancia de la Iglesia y esto cuando conviene. Sobre este tema insistió en el libro «La doctrina de Marx». Traté de combatir el comunismo en esa serie de ar-

tículos, aclarando sus rasgos principales para los que se dejaron seducir por la desorientación y la ingenuidad. Por lo general el comunismo está pescando en las aguas de postguerra y en la desintegración de otros sistemas. Lo positivo en el comunismo son las aspiraciones fanáticas y el gran interés por los problemas de la colectividad, que desvalorizan el miedo y el terror bárbaro de los cuales se vale como medios para alcanzar su fin y su prestigio. Todos saben que el sistema comunista suprime la libertad personal, que ha reducido hasta la nada toda iniciativa, en su lugar se implantó una tiranía nunca vista hasta ahora. Ha esclavizado la masa trabajador, la ha mecanizado. Para nosotros, los occidentales, «justicia social», progreso, cultura popular—tan difundidas por el comunismo—son palabras de mucho sentido, en cambio, para ellos, no son más que un gran engaño. Todos saben esto y sin embargo, ¡cuántos se arrojan al abismo tras la pura palabrería del prometido paraíso bolchevique! Es verdad que el error y la mentira se conocen fácilmente, pero el comunismo avanza con la fuerza de la opresión y el imperialismo».

—Cómo concibe usted el valor de la persona humana, cuya importancia se desconoce en el mundo de hoy?—proseguí preguntando.

—El individuo adquiere tanto valor cuanto más se acerca a Jesucristo, cuanto más se transforma en Jesucristo. El hombre auténtico es solamente grande cuando puede repetir las palabras de San Pablo: «No vivo, sino vive Cristo en mí». Si mis palabras han encontrado una resonancia en el mundo es solamente porque trato con toda el alma que pueda obrar en mí Jesús—insistió el Padre Lombardi.

—Usted, Padre, que traza los caminos nuevos de una humanidad feliz, más dichosa, ¿podrá darme unos pensamientos sobre el movimiento espiritual que organiza?

—Hoy no se trata solamente de un encuentro de dos ideologías opuestas, de un conflicto político entre Rusia y los anglosajones. El choque está librándose en las almas, en las conciencias, en las raíces de la humanidad misma, en la lucha entre los de Dios y los sin Dios. Dos aspectos se presentan al mirar la realidad del campo filosófico, científico, literario, sociológico y artístico; para uno de estos mundos, Dios es el centro, en cambio, para el otro, lo es el hombre. La concepción de los primeros es la del cristianismo, especialmente de la Iglesia Católica, la de aquéllos se basa en la logia en las células del comunismo, en el existencialismo y principalmente en el pragmatismo americano. Este triste estado de cosas exige una movilización espiritual de los católicos.

—En fin, ¿cómo la concibe usted, Padre?

—El primer paso de esta movilización es provocar un clima de guerra en las conciencias, los hombres tienen que vencerse a sí mismos; renacer a una vida nueva. Estn en juego los valores más grandes de la humanidad. El católico debe valerse de todos los medios lícitos, de conferencias, de diarios y de la radio. El católico debe ser generoso y ofrecerse para este fin, entrar en la acción, la vida real y salir de la pasividad del observador indiferente.

# + Santo Evangelio

DOMINGO III DE ADVIENTO

San Juan, I 19-23

Enviaron los judíos de rusalén Sacerdotes y Sevitas a Juan para preguntarle: «¿Tú quién eres? El confesó la verdad, y no la negó; antes protestó claramente. Yo no soy el Cristo. ¿Pues quien eres? le dijeron: ¿Eres tú Elías? Y dijo: No lo soy. ¿Eres tú el Profeta? Respondió: No. Pues, ¿quien eres tú, le dijeron, para que podamos dar alguna respuesta a los que nos han enviado? ¿Qué dices de ti mismo? Yo soy, dijo entonces, la voz del que clama en el desierto. Enderezad el camino del Señor, como lo tiene dicho el profeta Isaías. Es de saber, que los enviados eran de la secta de los Fariseos. Y le preguntaron de nuevo, diciendo: ¿Cómo, pues, bautizas, si tú no eres el Cristo, ni Elías, ni el Profeta? Respondióles Juan, diciendo: Yo bautizo con agua; pero en medio de vosotros está uno a quien yo conozco. El es el que ha de venir, después de mí, el cual ha sido preferido a mí, y a quien yo no soy digno de desatar la correa de su zapato. Todo esto sucedió en Betaia, la que está a la otra parte del Jordán, donde Juan estaba bautizando.

LEGITIMOS MOTORES

VELLINO  
A GASOLINA  
B. NADAL

Plaza Merced, 1 - Teléfono 2796

Sus ojos debe únicamente confiarlos al oculista  
Sus gafas a firma de toda solvencia

La Casa Hijo de V. Cort y Matamala

General Goded, 14 - Teléfono 2170 - Palma de Mallorca

LE SERVIRA CON TODA ESCRUPULOSIDAD



# Espectáculos

## CINE

### Producción de películas hispanoamericanas

De una estadística recién publicada tomamos los siguientes halagüeños datos:

Brasil y Argentina proyectan más de 500 películas anualmente; les sigue el Paraguay y Bolivia con 450; Ecuador, El Salvador y Uruguay con 250.

El cine mejicano, que hizo una sola película en 1902, cuenta en la actualidad con 15 productoras, de las cuales 6 son verdaderamente importantes, invirtiendo más de 15 millones de dólares al año para producir de 70 a 80

películas largas y unas 75 cortas.

La Argentina ocupa el segundo lugar en la producción hispanoamericana.

Brasil cuenta con algunos estudios y Chile produce sus doce películas por año. También se hacen, aunque en menor escala, en Cuba, Venezuela y Perú.

No es extraño que ante tal incremento de la industria cinematográfica hispanoamericana Hollywood sienta cierta inquietud, pues hasta hace poco un 80 por ciento de las películas proyectadas en las pantallas de esos países eran yanquis.

## DESDE MEJICO

# La Virgen de Guadalupe en una corrida de toros

por JOSE N. CHAVEZ GONZALEZ

En una gran corrida de toros 50.000 espectadores se pusieron de pie para vivir a la Virgen de Guadalupe, estampada en el pabellón nacional de Méjico.

Hombres y mujeres, pobres y ricos, sacerdotes o funcionarios de un gobierno oficialmente religioso, todos se descubrieron la cabeza al entrar al ruedo en el desfile previo la delicada imagen de la Virgen, llevada por una muchachita vestida de China Poblana y que montaba un caballo alazán. Seguían los seis mejores toreros mexicanos.

El gigantesco ruedo de la Plaza México, el mayor del mundo, se llenó al anuncio de una corrida Guadalupeña a beneficio de las obras de restauración de la Plaza de la Basílica, llamada también de las Américas, frente al Santuario de Tepeyac.

Ya varios otros grupos de artistas y profesionales han aportado su ayuda. Recientemente Mario Moreno, el popular «Cantinflas», recogía en unas cuantas horas de actuación ante los micrófonos un millón de pesos (cerca de 100.000 dólares). Los artistas del toreo, tan devotos de la Virgen, no quisieron quedarse atrás. Todos ofrecieron su cooperación gratuita: el empresario cedió la plaza, los ganaderos regalaron seis toros bravos escogidos, la prensa hizo toda la publicidad sin retribución alguna. Quienquiera contribuía en la organización de la Fiesta Brava, quería que el beneficio íntegro fuera para la Plaza de la Basílica.

«Por la Virgen de Guadalupe lo haremos todo», era su exclamación.

Pese a ser un día laborable, la fiesta llenó el ruedo; el público aplaudía entusiasta a los ases del toreo, y éstos desplegaron sus mejores artes. Pero todo el entusiasmo de una tarde de triunfos no llegó a apagar la primera impresión: México, se puede decir, hacia guardia de honor en torno a su Soberana, cuya imagen se alzaba en el centro del ruedo como se alza en lo más profundo del corazón del pueblo.

Una vasta y hermosa plaza rodeada de edificios coloniales ha de sustituir poco a poco a la serie de casas viejas y expendios abigarrados que afean el acceso a la Basílica. Calcúlese que las obras de urbanización costarán unos 30.000.000 de pesos. Al presente se mantiene una campaña de contribuciones populares mediante la compra de sellos especiales.

**Yoghourt DANONE**  
Alimento de campeones

**Materiales para Edificaciones, S. A.**

Avenida Alejandro Roselló, 14  
REPRESENTACIONES EXCLUSIVAS DE  
CEMENTOS FRADERA, S. A.  
ROCALLA, S. A. y  
Azulejos J. B. Segarra Berro



## EMPEZARA A FUNCIONAR EL AÑO PROXIMO

Se opusieron a que uno no católico sea representante de Bonn en la Santa Sede

COLONIA.—Los obispos católicos de Alemania Occidental acaban de celebrar una reunión de tres días en la que han estudiado los últimos preparativos para la constitución de la Agencia de Información Católica que para el próximo año comenzará sus actividades. La conferencia de los preladados se ha lamentado hondamente por el hecho de no haber sido posible aun el nombramiento de embajador alemán acerca de la Santa Sede y ha hecho patente su oposición a la posibilidad de que ese cargo sea ocupado por una personalidad no católica, lo que se consideraría una afrenta a los católicos alemanes. Fueron también examinados atentamente diversos problemas inherentes al movimiento obrero católico y al estado de la población católica. En el acto de clausura, el obispo de Berlín dió lectura a un informe de la situación de la Iglesia Católica en su ciudad y en la Alemania Oriental.

**Yoghourt DANONE**  
Alimento de Campeones

**PABLO y BARTOLOME**  
Talleres de **MELIA**  
Maquinaria Agrícola  
General Goded, 22 - Teléf. 18 y 19  
PORRERAS (Mallorca)

**Yoghourt DANONE**  
Desayuno para todos

**Bombas para riegos y Grupos Bomba Domésticos**  
**B. NADAL**  
Plaza Merced, 1 :: Tel. 2796

**Yoghourt DANONE**  
Desayuno para todos

**Motores Eléctricos y Semi-Diesel de todas las potencias**  
**B. NADAL**  
Plaza Merced, 1 - Teléf. 2796

**AMSA**  
ALMACENES VARIOS  
PALMA DE MAYORCA

**FABRICA de ALPARGATAS**  
Catalá y Riutord  
Lonjeta, 14 - Teléfono 1715

**HULES Y TAPETES**  
Amiantos y Empaquetadura  
**TUBOS Y MANGUEPAS**  
Reparación de Neumáticos y Cámaras  
(LA CASA DE LAS GOMAS)  
**CASA CODINA**  
(Junto al Borne) PALMA

ROMA.—La Radio Vaticana ha dicho en su emisión de hoy lo siguiente:

«No sin vivo sentimiento de aprensión una agencia ha dado la noticia, aunque en forma un tanto insegura, de que el arzobispo de Nocopolis había sido fusilado a primeros de octubre por orden del gobierno comunista búlgaro, en cumplimiento de la sentencia dictada en el famoso proceso de Sofía».

«La verdad es que por parte de algunos periódicos se ha publicado con especial reserva la dudosa noticia. Semejante crimen ataca el sentimiento de todos los católicos. Dada la enorme gravedad de la hipótesis que si fuese a la causa del comunismo. Es inexplicable el silencio por parte de las autoridades búlgaras sobre la suerte del arzobispo. Esto es lo que más entristece, el no poder saber si vive o no, lo que resulta más amargo. Es posible que después que esta noticia tan grave ha circulado por la Prensa internacional no se haya creído conveniente desmentirla por parte de los dirigentes políticos búlgaros o se quiere jugar con el espantapájaros del terrorismo. Desgraciadamente el hermetismo del otro lado del «telón de acero» sobre los hechos que como éste no afectan a la seguridad del Estado ni son secretos militares ha pasado a constituir un sistema, un abominable sistema. Este caso no es el primero «desde hace dos años y hasta hace pocos días no era posible saber qué suerte había corrido el delegado apostólico en Corea que cayó en manos de los comunistas al comienzo de las hostilidades. Unos días nos le daban por vivo, y otros por muerto hasta que se supo la triste verdad: Muerto. El cardenal Mindszenty se sabe solamente que se encuentra en la cárcel, pero dónde, en que estado y qué hace. No. Silencio absoluto. De monseñor Stepinac el silencio es también absoluto, no se ha logrado saber hasta que punto goza de libertad, o mejor dicho «hasta que punto se encuentra vigilado». La lista venía a resultar aún más larga dado el número de víctimas. En esto destaca el trágico silencio tenido por la Unión Soviética so-

bre la suerte de prisioneros de guerra que dura ya diez años, sin que haya valido para nada la voz unánime de la humanidad sincera, interpretada por el Pontífice en varias ocasiones.

PARIS.—Entre los años 1941 y 1951 ha desaparecido en forma no esclarecida unos dos millones y medio de pudos en la Unión Soviética, según el estudio realizado por un organismo aliado relacionado con la defensa occidental.

El informe dice que un 30 por 100 de la totalidad de los judíos de la Unión Soviética se halla en los campos de concentración y se explican, en parte, la desaparición final que este hecho puede quizá de elementos judíos de Rusia y sus satélites.

«La cultura judía—prosigue el informe—no tiene derecho a existir en el imperio de Stalin y la religión judía es considerada por los stalinistas como enemiga que se debe destruir a cualquier precio, igual que toda otra religión».



El buen Sam, 2. — Con las horas contadas, 3R. — Dallas (ciudad fronteriza), 2. — De mujer a mujer, 3R. — En una isla contiguo, 3. — La Hermana San Sulpicio, 3. — Horizontes lejanos, 2. — Indianápolis, 2. — Infierno en las nubes, 2. — Negro es mi color, 3R. — La reina de Africa, 3. — La segunda mujer, 3. — Su alteza el ladrón, 3. — El submarino fantasma, 2. — Sucedió en primavera, 3. — Un americano en París, 3. — Trece por docena, 2. — Una estrella de ocasión, 2

**TEATRO**  
Alegrias de Juan Vélz, 3. — El amor hay que mandarlo al colegio, 3. — El angel del milagro, 3. — Callados como muertos, 3. — Condenados, 3. — Criminal de guerra 3a. — La enemiga 4. — Mater imperatrix, 3R. — La millona 2. — Mister Marrión, 3. — Lo que hablan las mujeres 3. — La vida de cada cual, 3R. — Vivir apenas, 2

Significación y calificación  
1. — Todos, incluso niños: Hasta los 14 años.  
2. — Jóvenes: desde los 14 años cumplidos hasta los 21.  
3. — Mayores: Desde los 21 años cumplidos en adelante.  
3R. — Mayores con reparos. La misma edad anterior, pero solamente para personas sólidamente formadas.  
4. — Gravemente peligroso: Por atacar al dogma católico, a la moral o a ambas cosas a la vez, estas películas y obras teatrales están desautorizadas para toda clase de personas.

**Yoghourt DANONE**  
Controlado bajo el microscopio

**CRISTALERIA BALEAR**  
FABRICA DE EPEJ O Y  
TALER DE BIEADO  
Av. Gral. Primo de Rivera, 51 - Tel. 1965 - PALMA

**Yoghourt DANONE**  
Controlado bajo el microscopio

**Bernardino Seguí Garriga**  
Contratista de obras - Estructuras - Cemento armado presupuestos - Canteros Piedras Calizas - Machacas - Gravillas  
Matías Montero, 20 - Teléfono 2466 - PALMA DE MALLORCA

**"Calzados DADOS"**  
Gran Semana de muy EXTRAORDINARIA BARBURA  
Magnífica Ocasión para Calzar toda la familia con poco dinero  
Descuento a familias numerosas  
ANSELMO CLAVE, 19 - PALMA

**MAQUINAS DE TEJER JERSEYS, REBECCAS, ETC.**  
GARANTIZADAS  
Enseñanza gratis  
Soldamos agujas rotas  
Eusebio Estada, 84 (Puente del tren) :: PALMA

**R. S. Hípica de Mallorca**  
Mañana Domingo  
**SENSACIONALES CARRERAS**  
Deportividad! Emoción! Belleza!

**Siempre Galletas**  
Bolsaría, 7 :: PALMA  
**CETRE**

**SUMINISTROS FRAU**  
Plaza S. Antonio, 17-18 y 19 PALMA



Ahi va eso

# DESORBITADOS

Paralelamente a las fiestas de Navidad el «mundo» trata de divertirse a más no poder. Es como si se acercara el fin del universo. Estallan en goces, en placeres y en bacanales. Muchos olvidan que a los tres días fecha el reguero de gastos va a convertirse en penosa cuesta sin peldaños y fatigosa como una disnea. De momento van muy bien las fiestas y las cestas se multiplican complicando el presupuesto. De momento, también, se habla de felicidad y se felicita a diestro y siniestro.

Las narices salen coloradas después de las comilonas y de las libaciones. El champán entra suave, dulce y espumosamente; rebotea aun dentro del estómago en lucha con las trujadas con los asados y con los mil colores de los turrones. Hay mesas --de esas en las que no falta detalle-- que marean con sólo contemplarlas. Y es precisamente frente a esas mesas epicúreas que uno se siente raído y desorbitado. Porque, al fin y al cabo, el rico Epalón tenía perros. Los hay que ni a los mismos perros darían los huesos que sobran en susmesas y en todas las mesas.

Pero el «mundo» lleva años de citas con la luna. Ni la furia de Marte es capaz de reducir a los espiritus que aupan bajo el signo de Mercurio. Y no es que sean matemáticos, no; lo que pasa es que son inhumanos, más paganos que los hijos de Babiloni y más viciosos que los de Pompea. Diríamos que ahí es donde está el detalle.

Por contra existen buenisimas gentes dotadas de un alma simple. Muy simple. Extremadamente simple. Creen de muy buena fe que todo es mucho en casa del vecino. Me explicaré. Que con poco o con casi nada se quea el hijo del vecino completamente satisfecho. ¿Que no les alcanza el jornal? Si no es posible... si con una limosna mensual pueden considerarse dichosos! Y lo atidico es que lo creen realmente así.

Da pena. Da pena pensar en los primeros: avaros, sin corazón sin entrañas. Dan lástima los segundos por su debilidad mental. Entre esos dos planos existe la zona de la caridad. La caridad cristiana, que nunca se describe porque conoce la realidad. El monstruo y la acémila. Sería la fábula que les contaríamos. El despoite padre es la razón de los segundos. La entereza, para quienes saben ver y comprender. Para estos últimos no existe fábula ni parábola. Existe la razón de una alma inteligente que sabe y entendié a la perfección cuales son sus deberes para con el prójimo. Por amor a Dios; por amor al hombre. Los demás andamos desorbitados.

PETRONIO

# IDEAS

Lo único difícil en las cosas empezadas es acabarlas.

Tres cosas importan en un discurso: quién lo dice, cómo lo dice y qué dice; de las tres cosas la última es la menos importante.

La discusión es el sistema que sólo se usa para demostrar a otro que no ha dicho lo que no ha dicho y para demostrar, al mismo tiempo, que uno ha dicho lo que no ha dicho.

que tiene muchas aplicaciones en La Economía es una ciencia los libros, y ninguna en los hogares.

Los que nos educan nos enseñan a estar con los brazos cruzados; cosa que a la larga, nos produce muy poco beneficio.

Si estás enfadado cuenta hasta cien; si estás muy enfadado grita.

los epitafios, llegaríamos a la conclusión de que jamás ha muerto una mala persona.

La erudición consiste en hacer colección de datos como la filatelia en hacer colección de sellos.

Si al leer las esquelas en un diario, no encontramos algún nombre conocido, sufrimos una decepción.

Una persona raramente está de acuerdo consigo misma; dos personas nunca están de acuerdo entre ellas; una asamblea es una reunión de mucha gente.

MIEL Artículos de cerería, lamparillas, blocs de cera de 6 - 8 y 10 horas de duración excelente, pura de Espliego y Romero LA MERCED Merced, 45 PALMA

# ANUNCIOS VIEJOS

(Del "DIARIO DE MALLORCA" año 1808)

Jayme Obrador soltero, salicita acomodarse para servir: sabe afeitar y peynar y es buen tirador de escopeta y cazador, daran razón de él en casa del Editor.

Nicolau Andreu, soltero de edad 22 años, solicita una casa donde servir de comprador o mozo de escalera abajo; daran razón en el puesto del Diario Plaza de Cort.

En la calle de San Miguel casa núm. 8 que habita un Peluquero, se vende tinta fina de escribir de superior calidad a 4 reales de vellón el quartillo, y también otra de mucho lustre para botas, que no mancha aunque se estriegue, al mismo precio la botella.

El 18 del corriente se perlió desde Lluçmayor a Palma un sombrero envuelto en un pañuelo encarnado; se publica al que lo haya encontrado lo ponga en la casa imprenta de este Periódico donde le daran 8 reales de vellón de hallazgo.

En la calle de los Olmos, casa de Jayme Peña, hay un sugeio que sabe templar cualquier instrumento de cuerda, y reducir los Manucordios a Fortepianos.

Un sujeto de veloz pluma, buena letra, y de suficiente capacidad para llevar por sí solo cualquier correspondencia tanto parti como de oficio, instruido en el manejo de papeles, y en las cuatro reglas de Aritmética, salicita

acomodarse en clase de secretario particular, o Amanuense con algún sujeto cabeza de jurisdicción o cualquiera otro que le necesite: En la Librería de Nicolás Carbonell Plaza de Cort daran razón del interesado.

Un joven estudiante de edad como de 14 años desea acomodarse por Preceptor de niñas en cualquier casa decente.

Al lado de la Imprenta de Guasp, Cadena de Cort, se vende tabaco rapé de Holanda y de superior calidad a 4 pesetas el bot.

Se ha perdido hace tres o cuatro días un perro perdiguero del Excelentísimo señor Conde de Peralada, al que dé aviso de él le graificará con un duro, y 1 que lo presente con un buen regalo.

# HUMOR

Un niño norteamericano llega muy asombrado a su casa.

—Mamá, el profesor nos ha enseñado un gramófono maravilloso. Ni siquiera necesita corriente eléctrica. Para que funcione basta con dar vueltas a una manivela que tiene.

En Londres, Jack Sorokin y Leon Kornowski fueron citados ante un tribunal, como ladrones de automóviles. Se presentaron en un coche que habían robado expresamente con este fin.

Un rumano fué al mercado a comprar zanahorias. Después de esperar en filo más de dos horas llegó al mostrador, pero se encontró con que se habían terminado las verduras. Indignado, corrió a su casa, tomó un revólver y le anunció a su mujer que iba a matar al dirigente comunista del pueblo. Al rato regresó caria contenido.

—¿Qué pasó? — preguntó la esposa. —Lo hiciste?

—No, gruñó el marido, también allí había una larga fila esperando turno.

# ¿Revisión del proceso de Jesús en Israel?

Un holandés, el señor Robbe Groskamp, ha remitido al Gobierno de Israel una instancia solicitando la revisión del proceso de Jesús.

Ya el 25 de julio de 1933 —el año Centenario de la Redención— en Jerusalem y en presencia de gran cantidad de público ausente el «condenado», se volvió a ver el proceso; el «fiscal» trató de demostrar la culpabilidad de Jesús, por haber conspirado contra la religión y el poder legítimo; el «abogado defensor» sostuvo la inocencia de Jesús, víctima de la injusticia; el «tribunal», por cuatro votos contra uno, declaró inculpe a «Jesús Nazareno».

En comentario a la petición del holandés, el «Osservatore Romano» afirma que la solicitud es extemporánea, pues ya el Aito Tribunal de los Siglos había pronunciado la anulación de la sentencia por ser contraria a derecho y existir vicios fundamentales en cuanto a procedimiento.

Cristo fué condenado por haberse declarado «Hijo de Dios», afirmación que el Sanedrín consideró blasfemia; ahora bien, la revisión puede concretarse en el siguiente interrogante: «Tenía razón el Sanedrín al afirmar que Jesús blasfemaba cuando se declaraba Hijo de Dios? Si se anulara oficialmente la sentencia por parte de Israel, el tribunal debería admitir que Cristo era el Mesías, el Hijo de Dios, lo que en buena lógica significaría una conversión en masa de los judíos.

Eugenio María Zolli, el Rabino romano bautizado en febrero de 1945, anhela, para descargo de su raza, una revisión del proceso, seguido dice, «bajo prevenciones de todo género y con la más absoluta incomprensión».

La literatura científica hebreaica inició hace años una tendencia a la revisión, venerando a Cristo, no como el Mesías —terrible terquedad de la del pueblo que un día fué isla religiosa en medio de un mar de paganism—, sino considerándolo un revolucionario, contrario al poder y dominación romana.

El proceso de Jesús es el hecho cumbre de la historia del mundo; durante siglos fué profetizado: veinte siglos ha que exégetas, juristas e historiadores se ocupan del mismo, y millones de seres humanos, en el transcurso de dos mil años, han aceptado la muerte antes que admitir la justicia de la sentencia dictada por el Sanedrín.



# Política y chistes

Antes de que Antonio Pinay subiera al Poder en Francia, se contaba en París el siguiente chiste: Un hombre tomó un «taxi» para que le llevaran a la residencia del primer ministro y una vez llegado, le dijo al chófer que le esperase a la puerta. El chófer se negó, diciendo que no tenía tiempo.

—Pero debe usted esperarme— dijo el pasajero.— ¿Sabe usted quien soy? Soy monsieur Faure, el nuevo primer ministro.

—¡Oh; en ese caso, esperaré!— respondió el chófer.— No estará usted ahí dentro mucho tiempo.

Un escolar de Filadelfia ha escrito al Presidente Truman una carta muy sensata: «Querido Truman: Me he enterado por los periódicos de la existencia de la bomba H y desde entonces me pregunto si vale la pena molestarse en hacer mis deberes».

Una historia de detrás del telón de acero se refiere al maestro de escuela ruso que preguntó a uno de sus discípulos:

—¿Quiénes fueron los primeros seres humanos?

—Adán y Eva—contestó el niño.

—¿Y de qué nacionalidad eran?

—Rusos, desde luego—contestó

—¿Por qué crees que eran rusos?—continuó el maestro.

el alumno.

Bien—fué la inesperada respuesta—; porque no tenían un techo sobre sus cabezas, no tenían ropa, sólo tenían una manzana para los dos, y, sin embargo, creían que estaban en el Paraíso.

El premio Pulitzer para dibujantes ha sido otorgado a Fred D. Parker por una caricatura que representa al Presidente Truman indignado, en actitud de apostrofar a un grupo de reporteros, a los que grita:

—Ustedes, los periodistas, deberían tener el suficiente buen sentido para no publicar las cosas que yo digo.